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体育

阿阿阿内内内尔尔尔卡卡卡成成成了了了申申申花花花的的的人人人

鲁鲁鲁能能能泰泰泰山山山该该该闹闹闹点点点动动动静静静了了了

该出手时就出手，风
风火火闯欧洲。“炒作惯
犯”朱骏这次算是正经了
一回，让国人顿时刮目相
看。申花天价签下阿内尔
卡，不啻一枚重磅炸弹投
进了冰封的中超江湖，掀
起了狂风巨浪。明年的中
超赛场，定然有好戏可看
喽！

地球人都知道，阿内
尔卡混迹于豪门球会之
间，忝列世界一流球星榜，
虽然威名远播，却不是一
位勤勉高产的射手，在球
场上也算不上恐怖级的人
物。他的到来，显然不能给
申花整体实力带来质的提
升，但其如雷贯耳的名气，
足以让沉寂了好久的申花
朱老板彻底地扬眉吐气大
半年。

那么，法国浪子缘何
放低身段来中国踢球呢？
这无疑是一个旁观者迷，
当局者清的问题。

在世界经济未来走势
成谜的当下，没有人跟钱
过不去，能多赚点儿就多
赚点儿吧！作为被切尔西
清洗的对象，阿内尔卡来到
了足球大国踢球，来到像极
了巴黎的国际大都市上海，
给自己的职业生涯记上或
者暗淡或者荣光的一笔，并
不算跌份儿的选择。国际巨
星姚明退役后，不也是回
到故土，在上海滩安营扎
寨，全身心为事业打拼了
么！毕竟，对于一名职业球
员而言，有球踢，有肉吃，
有钱赚，其他的神马理想，
都是浮云，浮云。

而申花大老板朱骏是
一个纯粹的商人，他花出

去的真金白银，是投机或
投资，追求的是滚雪球似
的丰厚回报。他签下阿内
尔卡花费不菲，据说包含
了代言朱骏新开发游戏的
费用。既赚吆喝，又赚钱，
朱老板蛰伏那么久，一出
手就亮剑，绝对不去做赔
本生意。我们就不用替商
业大亨瞎操心了。

况且，阿内尔卡最终
能跟申花走多远，也不容
乐观。就像演艺圈里的好
多明星，在他们风风光光
结婚的时候，粉丝们早就
做好他们一拍两散分手决
裂的心理准备。阿内尔卡
是那么一个桀骜不驯的球
员，能在申花这湾浅水里
呆上两年？简直是开玩笑。

有意思的是，申花门
将王大雷听说阿内尔卡要
来了，很是兴奋，“可以跟
阿内尔卡做队友，真的是
荣幸啊！”大雷的脾气世人
皆知，跟阿内尔卡一个类
型，小巫见了大巫，个性球
员扎堆的申花应该算是中
超一景了。

搞定阿内尔卡，对于
申花朱老板而言，只是抛
砖引玉而已，他的终极目
标会是魔兽德罗巴。有了
德罗巴的申花，才有了睥
睨群雄的资本，他的商业
帝国才有了王者的图腾。

试想一下，德罗巴和
阿内尔卡双煞联手，足以
让江湖血雨腥风，血流漂
橹。既然花钱了，就要听到
响声，见到效益。我相信朱
骏有那个再斥天价巨资买
德罗巴的胆魄。

甚至，我还有一种猜
测：申花朱老板是在下一
盘很大的棋。他节衣缩食
了那么久，这次祭出大手
笔，是在逼迫中国足坛房
地产大鳄继续加码，要想
在江湖上不丢面子，抓紧
提钱去吧！重金堆出来的
中超，肯定好看。

烧钱吧，老板！燃烧
吧，中超！

烧钱吧，老板

数年之前，如果有人告诉你，欧洲某位并未进入“养老期”的大牌球

星要来中超踢球，你肯定不会相信，如今这一切居然真的变成现实———

12月12日，上海申花以及切尔西俱乐部先后发表官方声明，确认双方已

就法国籍前锋阿内尔卡转会一事达成协议，不久之后，阿内尔卡便将正

式成为“申花的人”、“中超的人”。阿内尔卡就要来了，犹如平地一声雷，

在整个上海滩引起巨大反响；而此时的鲁能泰山俱乐部却像一杯温吞

水，还在不急不躁地等待着揭开新任主帅面纱的“最佳时机”。

上海申花老板朱骏
是一个资本市场上的炒
作高手，对他的话，球迷
最多只敢信三分，因此当
朱骏喊出“要做阿内尔卡
的‘主’”这一口号时，人
们习惯性地认为这是耐
不住寂寞的朱骏又在闹
着玩呢。据上海一家媒体
报道，有一位上海球迷，
因为看不惯朱骏成天胡
吹海侃，居然发誓称，如
果2012赛季阿内尔卡真
的能穿上申花战袍，自己
就剖腹——— 如果这则报
道是真的，天知道现在朱

骏会不会将这位球迷找
出来，要求其兑现诺言。

阿内尔卡作为一名
前锋，在法国国家队以及
欧洲多家豪门俱乐部均
有精彩发挥，此次加盟申
花之前，他效力于英超豪
门切尔西，由于与切尔西
现任主帅不和，阿内尔卡
才淡出主力阵容从而心
生去意。这样的一位还有
能力在欧洲顶级联赛中

“吃上饭”的巨星，为何愿
意屈尊来中超效力？法国
媒体给出的答案是“有钱
能使鬼推磨”，据报道，阿

内尔卡在申花的周薪将
达到惊人的20万英镑，而
他在切尔西的周薪则只
有9万英镑左右。

朱骏从哪儿整了这
么一大笔钱买入阿内尔
卡？朱骏能不能付得起阿
内尔卡的超高工资？朱骏
是不是想借助阿内尔卡
的名气“圈钱”……中国
足球界习惯性地抛出了
一系列疑问，其实朱骏如
何解答这些问题与局外
人无关，他已然做了阿内
尔卡的“主”，这才是最基
本的事实。

做了阿内尔卡的“主”

中超加盟“金元联赛”

最近几年的亚冠联
赛，中超的几支参赛队伍
总是表现得太“面”，根本
冲不出东亚的日、韩合
围，也就没有与西亚俱
乐部队伍直接对抗的机
会。鲁能泰山前几年在
国内算是投入最高的俱
乐部之一，他们在亚冠
联赛中的最好成绩是进
入八强，但那一次他们
却在随后的比赛中客场
惨败在伊蒂哈德脚下，
为什么会输那么惨？山
东足球界近乎一致的意
见是，“鲁能泰山的投入

跟 人 家 伊 蒂 哈 德 没 法
比”，但这种看法如今已
经变成了“老黄历”，再
说 这 些 已 经 跟 不 上 形
势，如今的中超已经成
为全球“金元足球联赛”
中的一员。

按照一般的理解，
“金元足球”指的是那些
根据“高投入、短周期、高
回报”理念而构建的足球
联赛或者足球俱乐部，日
本 J联赛、西亚海湾等国
联赛、美国职业大联盟、
俄罗斯联赛被广泛认为
是“金元足球联赛”的代

表；英超切尔西、曼城和
中超的广州恒大则是“金
元足球俱乐部”的典型代
表。2011年中超联赛中
期，广州恒大买入了巴西
联赛最佳球员、阿根廷
人孔卡，如今上海申花
又成功引进阿内尔卡，
在一些欧洲媒体眼里，
中超联赛和中国足球的

“野心”不容低估，未来
会有更多的世界一流球
星到中国踢球，世界足
坛的格局不久之后将因
为中国的不断加大投入
而发生改变。

鲁能不能继续沉默

蔡振华频频就下一
步如何发展中国足球发
表看法、申花签下阿内尔
卡、大连阿尔滨在转会市
场上频频出手、广州恒大
正在盘算如何抢回被申
花 暂 时 夺 走 的“ 风
头”……中国足坛很多地
方都很忙，相形之下，山
东济南显得出奇地平静，
鲁能泰山跟往年一样稳
如泰山，外界一时间很难
判断他们是“手中有粮，
心中不慌”还是“反应迟
缓，举止失措”。

除了预备队在预备
队联赛中夺冠以及获得

“公平竞赛奖”之外，鲁能
泰山足球俱乐部2011赛
季的工作乏善可陈，按照
常理来讲，他们急需在
2012赛季取得佳绩一雪
耻辱。据此前一些媒体报
道，事实上早在今年5月
初伊万下课之后，鲁能泰
山便启动了自己选帅的
步伐，可惜的是，他们又

走到了“起大早，赶晚集”
的老路上，遍数如今中超
各队，好像只有鲁能泰山
和青岛中能这兄弟俩还
没有敲定球队下任主帅
人选——— 青岛队因为张
外龙“分心”尚有情可原，
鲁能泰山如此“持重”真
是让人觉得莫名其妙，看
来他们可能真的是“挑花
了眼”，围棋界有句行话
叫做“长考出臭棋”，希望
鲁能千万别犯这毛病。

诚所谓“树欲静而风
不止”，鲁能俱乐部一心
想要“保守机密”，不愿意
披露选帅进程，那些关心
鲁能的媒体和球迷便只
能进行捕风捉影式的猜
测，此后鲁能的反应便会
少见地快捷机敏，他们会
在第一时间站出来“辟
谣”。“辟谣”之余，鲁能俱
乐部也会倒倒苦水，强调
媒体及球迷肯定不如他
们自己着急，但选帅不能
急，一急就中了对方教练

及经纪人的圈套，事情会
变得很难办，甚至会黄
了。

鲁能泰山貌似“谨
慎”，其实纯属“多虑”，恒
大签约孔卡、申花拿下阿
内尔卡，一点都没藏着掖
着，也没见误了什么事；
在足球市场，很多时候都
是中国人自己坏了自己
的好事，如今除了青岛，
其余中超队伍皆已基本
敲定主帅，鲁能也不必担
心有人会来“截和”；中超
其余球队大都开始重新
集中进行备战，鲁能居然
还要等“新”帅上任后再
由其确定球队阵容，这既
贻误时机又有点强人所
难……中超已经不是原
来的中超，鲁能却还是过
去的鲁能，这显然不是什
么好事情。2012赛季，鲁
能泰山能打一个漂亮的
翻身仗吗？我们无法对此
过于乐观。

本报记者 李志刚

12月12日，中超上海申花俱乐部宣布签约目前效力于英超豪门切尔西的法国球星阿内
尔卡。这是阿内尔卡(右)与申花俱乐部董事周军合影的资料照片。 新华社发

出生于1979年的阿内尔卡，司职
前锋，目前效力于英超豪门切尔西俱
乐部。此前他曾效力过的俱乐部包括
利物浦、阿森纳、曼城、巴黎圣日耳曼
和皇家马德里。

阿内尔卡很早即入选法国国家
队，但性格“桀骜不驯”的他世界杯之
路一直不顺，直至2010年南非世界杯
时才迎来自己的首次世界杯之旅，结
果因为与主教练发生冲突，只踢了一
场半比赛即被除名。

王封

朱骏：牛人不做平常事。
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